



Der Nördliche Schwarzwald

Der Nördliche Schwarzwald ist Teil einer der beliebtesten Urlaubsdestinationen Deutschlands – dem Schwarzwald – und erstreckt sich westlich der Landeshauptstadt Stuttgart und südlich von Pforzheim. Die abwechslungsreiche Naturregion ist mit ihren weiten Wiesen, ursprünglichen Bannwäldern, Mooren und faszinierenden Fels- und Wasserfallsschluchten ein ideales Ziel für aktive Urlauber. Besonders Outdoorfans kommen hier voll auf ihre Kosten – egal, ob auf den zahlreichen ausgezeichneten Premiumwegen, unterwegs in Deutschlands größtem Hochmoorgebiet oder im Naturpark Schwarzwald Mitte/Nord, dem drittgrößten Naturpark Deutschlands. Der „Baumwipfelpfad Schwarzwald“ führt die Besucher vollkommen barrierefrei auf einer Länge von 1.250 Metern über die Baumkronen und entlang zahlreicher interaktiver Stationen. Ab Sommer 2018 wartet ein weiteres Highlight auf Naturliebhaber: Die Hängebrücke „Wild Line“ führt Mutige auf einer Länge von 380 Metern und in einer Höhe von etwa 59 Meter über die Baumkronen des Nördlichen Schwarzwald. Mit einem großen Schatz historischer Monumente wie die Klosterruine St. Peter und Paul oder das Alte Schloss sowie traditionell-kulinarischen Festen lockt der Nördliche Schwarzwald zudem Kulturinteressierte, Genießer und Gesundheitsurlauber gleichermaßen. Die insgesamt fünf Thermen der Region sorgen für die richtige Entspannung nach ausgedehnten Wanderungen und Spaziergängen an der frischen Schwarzwaldluft.

Wanderer erleben die Natur des Nördlichen Schwarzwald auf ausgewiesenen Routen, Genießerpfaden und Premiumwegen. Naturbegeisterte erkunden so die ursprünglichen Bannwälder, Moore und Schluchten der Region. Mit viel Abwechslung geht es etwa auf dem 11,5 Kilometer langen Premiumweg „Der Teinacher“ durch idyllische Täler, unverfälschte Natur und vorbei an bizarren Felsformationen. Anspruchsvoll führen die Monbachschlucht oder die Große Runde vorbei an mächtigen Felsbrocken, unzähligen kleinen Kaskaden und Strudeln zu versteckten Wasserfällen. Unterwegs im Nördlichen Schwarzwald erkunden Radler auf Höhenradwegen, verschiedenen Themenwegen wie dem literarischen Radweg oder auf der Teilstrecke des Heidelbeer-Schwarzwald-Bodensee-Radwegs sowie des Fachwerkstraßenradwegs – Baden-Württembergs längstem Radweg – die weite Tägerlandschaft mit idyllischen Höhendörfern. Flussradwege wie der Nagoldtalradweg führen Genussradler vorbei an historischen Orten, Sehenswürdigkeiten, Klöstern und Schlössern, einmal quer durch den Nördlichen Schwarzwald. Für Mountainbiker bietet die Region etwa mit einem

der größten Bikeparks Deutschlands oder dem Bike-Crossing-Schwarzwald, der auf 450 Kilometer und über 16.000 Höhenmeter quer durch den Schwarzwald verläuft, technisch und konditionell anspruchsvolle Möglichkeiten.

Im Nördlichen Schwarzwald treffen gelebte Brauchtumpflege und Traditionen wie das Flößerfest und der Schäferlauf auf frische und etwas ausgefallene Events: So stellen sich Abenteurer auf dem Skihang am Eulenloch beim „Black Forest 315 Lauf“ der Herausforderung von 70 Höhenmeter und 315 Meter bei 22 prozentiger Steigung oder kämpfen beim Mountainbike Race und Trail Run durch den Nördlichen Schwarzwald an zwei Tagen um die Nordschwarzwald-Trophy. Jedes Jahr im Sommer locken hochkarätige Veranstaltungen wie etwa das Belcanto Opera Festival „Rossini in Wildbad“, die Hermann Hesse-Musik-Lesungen in seiner Heimatstadt Calw oder das „Klostersonmer“-Open-Air Besucher in die Region. Dabei setzen die Veranstalter verschiedene Naturspielorte, historisch bedeutende Stätten und authentische Schauplätze aus den Werken der Künstler beeindruckend in Szene. 2018 feiert das Belcanto Opera Festival „Rossini“ sein 30 jähriges Bestehen und zum Auftaktkonzert geht es für die Besucher wieder auf den Baumwipfelpfad, wo sie mit freiem Blick über den Schwarzwald einem einzigartigen Klangerlebnis auf der Plattform des 40 Meter hohen Panoramaholzturms lauschen. Prächtige Fachwerkhäuser, historische Bauwerke und kleine Gassen in den Ortschaften des Nördlichen Schwarzwaldes wie der Hesse-Stadt Calw entführen Besucher in eine andere Zeit. Unterwegs entdecken sie zudem die jahrhundertealten Burgen, Schlösser und Klöster.

Ganz nach dem Motto „Schmeck den Schwarzwald“ kochen die heimatverbundenen Naturpark-Wirte aus dem Naturpark Schwarzwald Mitte/Nord und verwöhnen mit möglichst regionalen Gerichten. Lokale Köstlichkeiten gibt es auch bei Slow-Food-Koch Andreas Sondej. In seinem Gasthaus in Bad Liebenzell verfolgt er seine persönliche Philosophie: So mostet der Genusshandwerker beispielsweise seinen eigenen Apfelsaft, brennt den Schnaps selbst und sammelt die frischen Wildkräuter auf den Wiesen im Naturschutzgebiet. Tradition trifft Moderne: Neben den Klassikern Schwarzwälder Kirschtorte und Schwarzwälder Schinken, ist die kreative und moderne Küche des Sternekochs Franz Berlin ein kulinarisches Highlight in der Region. Ob Heidelbeerfest, Heidelbeer-Oma oder Wanderungen rund um die blaue Beere – das Heidelbeerdorf Enzklösterle im Nördlichen Schwarzwald feiert traditionell im Sommer die kleinen, süßen Früchte.

Die Quellen des Nördlichen Schwarzwalds sorgen für natürliche Erholung: Nach ausgedehnten Wanderungen und Spaziergängen an der frischen Schwarzwaldluft verwöhnen die fünf Thermen der Region Körper und Seele mit wohltuendem Thermalwasser, Candle-Light-Schwimmen, Lyrikabenden in der Sauna oder Aqua-Healing. Egal ob orientalischer Wellnessraum im Palais Thermal, archaische Naturerlebnisse in der Mineraltherme Bad Teinach oder Saunieren in der Paracelsus Therme mit Aussicht auf die Burg Liebenzell – im Nördlichen Schwarzwald erwartet die Besucher natürliche Erholung.

Alle Informationen gibt es bei der Tourismus GmbH Nördlicher Schwarzwald unter www.mein-schwarzwald.de. News, Bilder und Videos auf [Facebook](#).

Bilder zum Download, Hintergrundinformationen und zusätzliche Pressetexte im Online Media-Center unter www.piroth-kommunikation.com.

Kontakt

Tourismus GmbH Nördlicher Schwarzwald
Rene Skiba
Sonnenweg 5
D-75378 Bad Liebenzell
Tel: +49-(0)-7052 8169772
Fax: +49-(0)-7052 8169775
rene.skiba@mein-schwarzwald.de

Pressekontakt

piroth.kommunikation GmbH
Franziska Bernholz
Gotthardstraße 42
D-80686 München
Tel +49-(0)-89-55 26 78 90
media@piroth-kommunikation.com